



Presidency of/Présidence du
LIECHTENSTEIN
Council of Europe/Conseil de l'Europe
11/2023–05/2024



CONFIDENCE *in* TOMORROW

Shaping democracy and human rights together with young people



CONFIANCE *en* L'AVENIR

Façonner la démocratie et les droits humains avec les jeunes

Centre européen de la jeunesse

European Youth Centre

Strasbourg, 14-16 mai 2024

MESSAGE

CONFIDENCE IN TOMORROW? CONFIDENCE IN TOMORROW!

This statement summarises the conclusions of the Youth Event [Confidence in Tomorrow](#) that took place in the context of Liechtenstein's Presidency of the Council of Europe from 14-16 May 2024 at the European Youth Centre in Strasbourg. The event marked the 75th anniversary of the Council of Europe and its contribution to safe-guarding human rights, democracy and the rule of law and aimed to renew and strengthen partnership between the Council of Europe and young people. Young people, representing a variety of youth civil society organisations, and representatives of the governments of the member states of the Council of Europe, shared their concerns about, commitment to and aspirations for the revitalisation of democracy in Europe. Making a future full of confidence, requires action and partnership today.

Young people are hit hardest by many of the issues facing the world today, whether armed conflict, abuse of human rights, austerity, or the negative consequences of AI. Young people want to be confident in tomorrow but need duty-bearers to step up and act in partnership with us. The burden of power-sharing with rights-holders is upon governments, institutions, and representatives of young people. Young people and our institutional allies have spoken up time and again, producing recommendations, engaging in decision-making, and proposing solutions to shape our common democratic future. Today, shared commitment to creating confidence in tomorrow is needed like never before.

How can we have confidence in tomorrow when we cannot contribute to it today? Young people risk losing confidence in institutions, when their capacity to protect and uphold human rights and the rule of law, to promote peace, or prevent war is undermined. Having signed so many petitions, protested and campaigned continuously, successive generations are getting tired. To build confidence we need mutual trust. That requires work.

We are concerned about human rights, the only universal standard for respecting human dignity. Their centrality in our societies is threatened when they exist on paper but are not implemented in practice. A culture of impunity is absolving duty-bearers of their responsibility and accountability. Rights holders feel left behind in an increasingly polarised and oppressive political space. We must stand strong together for these values, especially when it becomes popular to argue for some people's rights over others. Human rights belong to us all by virtue of our existence as humans and it is a joint fight not to lose this humanity.

We care deeply about democracy. We fight and risk our lives for democracy. When we protest in the streets and prove to be inconvenient, this is democracy. Our civic space is not only shrinking but it is being attacked, with authoritarianism and anti-democracy as the new trend. We want to make robust and pluralistic democracy cool again. We are passionate and we demand to be listened to. We should not be silenced because we are not participating in conventional ways. We all must be listened to because it is our right. There is no space for exclusion or discrimination because we all belong in an equitable tomorrow. Apathy and inaction are not an option.

Our hope is not abstract. It is a political mission. Young people have always been the most precise compass for where democracy and human rights need to be. From youth and student

movements in the 1960s, to our movements and protests today, we have been at the forefront. We have shown shared commitment and determination in the face of the climate crisis and democratic backsliding. Young people contribute to our understanding of contemporary issues with the knowledge and expertise we produce. We have proven to be on the right side of history. Allyship with our institutional partners has created structures like co-management through which rights are exercised and elaborated upon. Let's continue to be allies, revitalising mutual trust, to facilitate constructive deliberation.

To create tomorrow, basic needs must be met today. Better socio-economic conditions are the prerequisite for young people to participate in society. Inequalities in terms of employment, health, education and housing are pervasive and intersect to cause marginalisation and disadvantage. We need a level playing field and investment in youth. Conflict, insecurity, and our environment are also fundamental challenges for youth, peace and security. There is an urgent need for peace - when there are rockets in the sky, young people cannot focus on tomorrow.

We need to free education from its misuse as an instrument for social control. Education should respond to the needs of young people today, especially in equipping more young people with the civic skills to participate actively in society. Human rights education through formal and non-formal education helps socialise young people with human rights and democratic values. Young people need safe spaces to learn informally, develop critical thinking and break down barriers. All education needs to be academically free, accessible, inclusive and safeguarded from threats posed by disinformation and artificial intelligence.

This message is more than a call to action, more than mere words. It is itself a form of power. Use this message to promote our values of democracy and human rights. Each of us has power as individuals and as stakeholders of the Council of Europe to shape our society and how we think about the future. Young people need allies in governments and institutions to share in our hope and help us overcome structural constraints. Let's adopt radical humanity and democratic conviction and use our power to create a tomorrow we can be confident in.

AVOIR CONFIANCE EN L'AVENIR ? OUI !

La présente déclaration résume les conclusions de l'événement jeunesse [Avoir confiance en l'avenir](#), qui s'est tenu du 14 au 16 mai 2024 au Centre européen de la jeunesse de Strasbourg, dans le cadre de la présidence du Liechtenstein du Conseil de l'Europe. L'événement, qui marquait le 75^e anniversaire du Conseil de l'Europe et sa contribution à la sauvegarde des droits humains, de la démocratie et de l'État de droit, visait à renouveler et à renforcer le partenariat entre le Conseil de l'Europe et les jeunes générations. Des jeunes, représentant diverses organisations de jeunesse de la société civile, et des représentants des gouvernements des États membres du Conseil de l'Europe ont partagé leurs préoccupations, leur engagement et leurs aspirations concernant la revitalisation de la démocratie en Europe. Pour bâtir un avenir plein de confiance, il faut agir et travailler en partenariat dès aujourd'hui.

Bon nombre des problèmes auxquels le monde est confronté aujourd'hui affectent les jeunes plus durement que le reste de la population, qu'il s'agisse des conflits armés, des violations des droits humains, de l'austérité ou des effets néfastes de l'intelligence artificielle. Nous les jeunes voulons avoir confiance en l'avenir, mais nous avons besoin que les détenteurs d'obligations s'engagent et agissent en partenariat avec nous. Le partage du pouvoir avec les détenteurs de droits est de la responsabilité des gouvernements, des institutions et des représentants de la jeunesse. Nous les jeunes, ainsi que nos alliés institutionnels, nous sommes exprimés à maintes reprises, formulant des recommandations, prenant part à des décisions et proposant des solutions pour façonner notre avenir démocratique commun. Aujourd'hui, nous devons plus que jamais œuvrer ensemble pour bâtir la confiance en l'avenir.

Comment avoir confiance en l'avenir si nous ne pouvons pas y contribuer aujourd'hui ? La jeunesse risque de perdre confiance dans les institutions lorsque leur capacité à protéger et à faire respecter les droits humains et l'État de droit, à promouvoir la paix ou à prévenir la guerre est mise à mal. Après avoir signé tant de pétitions, sans cesse manifesté et mené des campagnes, les générations successives commencent à se lasser. Bâtir la confiance n'est possible que si elle existe entre les uns et les autres, ce qui requiert du travail.

Nous nous inquiétons pour les droits humains, la seule norme universelle garante de la dignité humaine. La place des droits humains au centre de nos sociétés se trouve menacée lorsqu'ils existent sur le papier mais ne sont pas mis en œuvre dans la pratique. Une culture d'impunité exonère les détenteurs d'obligations de leurs responsabilités et de leur devoir de rendre compte de leurs actions. Les détenteurs de droits se sentent quant à eux abandonnés dans un espace politique de plus en plus polarisé et oppressif. Nous devons nous unir pour défendre ces valeurs, en particulier lorsque l'usage se répand de défendre les droits de certaines personnes au détriment d'autres. Les droits humains procèdent de notre qualité d'êtres humains et la préservation de cette humanité doit être un combat commun.

Nous sommes fortement attachés à la démocratie. Pour elle, nous nous battons et risquons notre vie. Lorsque nous protestons dans les rues et que nous devenons gênants, nous sommes la démocratie. Non seulement notre espace civique se rétrécit, mais il est aujourd'hui attaqué, à l'heure où l'autoritarisme et le discours antidémocratique progressent. Nous voulons raviver l'intérêt pour une démocratie solide et pluraliste. Nous sommes passionnés et nous exigeons

d'être écoutés. Nos modes de participation non conventionnels ne doivent pas nous valoir d'être réduits au silence. Nous devons tous être écoutés parce que tel est notre droit. Il n'y a pas de place pour l'exclusion ou la discrimination, car nous appartenons tous à un avenir équitable. L'apathie et l'inaction ne sont pas envisageables.

Notre espoir n'est pas abstrait. Il est une mission politique. Les jeunes ont toujours été la boussole la plus précise pour indiquer la direction de la démocratie et des droits humains. Des mouvements de jeunes et d'étudiants des années 1960 jusqu'à nos mouvements et manifestations d'aujourd'hui, nous avons été en première ligne. Nous faisons preuve d'une détermination et d'un engagement communs face à la crise climatique et au recul de la démocratie. Par ses connaissances et son expertise, la jeunesse contribue à notre compréhension collective des enjeux contemporains. Nous avons prouvé que nous étions du bon côté de l'histoire. L'alliance avec nos partenaires institutionnels a permis de créer des structures telles que la cogestion pour l'exercice et l'amélioration des droits. Continuons d'être des alliés, en revitalisant la confiance mutuelle, afin de faciliter des délibérations constructives.

Pour pouvoir inventer l'avenir, il faut que les besoins fondamentaux soient satisfaits aujourd'hui. De meilleures conditions socio-économiques sont un préalable nécessaire à la participation des jeunes à la société. Les inégalités en matière d'emploi, de santé, d'éducation et de logement prévalent et se combinent pour créer des catégories marginalisées et défavorisées. Nous avons besoin de conditions égales pour toutes et tous et d'un investissement dans la jeunesse. Les conflits, l'insécurité et notre environnement sont également des défis fondamentaux pour la jeunesse, la paix et la sécurité. Il y a un besoin urgent de paix : comment les jeunes peuvent-ils penser à l'avenir si au-dessus de leurs têtes le ciel est traversé de missiles ?

Nous devons faire en sorte que l'éducation ne soit plus utilisée comme un instrument de contrôle social. L'éducation doit répondre aux besoins de la jeunesse d'aujourd'hui, notamment en dotant davantage de jeunes des compétences civiques nécessaires pour participer activement à la société. L'éducation aux droits humains par le biais de l'éducation formelle et non formelle contribue à socialiser les jeunes aux droits humains et aux valeurs démocratiques.

Les jeunes ont besoin d'espaces sûrs pour apprendre de manière informelle, développer leur esprit critique et mettre à bas les obstacles. L'enseignement doit être libre, accessible, inclusif et protégé des menaces que représentent la désinformation et l'intelligence artificielle.

Le présent message est plus qu'un appel à l'action, plus que de simples paroles. Il est en soi une forme de pouvoir. Servez-vous en pour promouvoir nos valeurs que sont la démocratie et les droits humains. Chacun d'entre nous a le pouvoir, en tant qu'individu et en tant que partie prenante du Conseil de l'Europe, de façonner notre société et notre façon d'envisager l'avenir. Nous les jeunes avons besoin, au sein des gouvernements et des institutions, d'alliés qui partagent notre espoir et nous aident à surmonter les contraintes structurelles. Adoptons une humanité radicale et des convictions démocratiques et utilisons notre pouvoir pour créer un avenir dans lequel nous pouvons avoir confiance.